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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, realizada em 

21 de maio de 2020 

 

Aos vinte e um dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte, no Edifício dos Paços do 

Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Paulo Alexandre Vieira e Sousa e Luís António de Sousa Teixeira.  ------------------------   

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas. ---   

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal.  -------------------------------------------------------------  

De seguida informou os senhores vereadores das atividades que decorreram e a decorrer 

no território concelhio. Assim, disse: -------------------------------------------------------------  

Que se aguarda a resposta das entidades ao pedido de dispensa de relatório de impacte 

ambiental da Estrada da Ermida.  ------------------------------------------------------------------  

Que se aguarda a assinatura do contrato para a 1.ª fase da Rede Pedonal entre Rio Caldo 

e Vilar da Veiga. -------------------------------------------------------------------------------------  

Que iniciaram as obras de requalificação da Rua Miguel Torga. -----------------------------  

Quer nos próximos dias 1 e 5 de junho serão reativadas a feiras na Vila de Terras de Bouro 

e do Gerês, respetivamente.  ------------------------------------------------------------------------  

Que desde o passado dia 18 e até ao dia 29, a Federação Portuguesa de Canoagem 

encontra-se na Albufeira da Caniçada a preparar a participação nas olimpíadas.  ---------  

Que nos próximos dias 27 e 28 de maio será realizada a inspeção aios tensores da 

plataforma da marina de Rio Caldo.  --------------------------------------------------------------  

Que se solicitou à EDP a descida do nível da água da Albufeira da Caniçada no sentido 

de criar mais praia.  ----------------------------------------------------------------------------------  

Que se irá solicitar à GNR o reforço de efetivos para controlo do tráfego de turistas nesta 

época de pandemia.  ---------------------------------------------------------------------------------  

Que se espera que a partir do próximo dia 15 de junho possam abrir ao público as termas 

do Gerês.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Que a intervenção na Estrada de Carvalheira segue em bom ritmo e que as obras da Raia 

Termal também já iniciaram.  ----------------------------------------------------------------------  

Que iniciaram os trabalhos de sinalização dos Caminhos de S. Bento da Porta Aberta, que 

a Sra. Dra. Ana Genoveva viria a explicar, bem como a nova rede de transportes públicos 

de passageiros e o estado de desenvolvimento do setor da educação.  -----------------------  
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Apresentou de seguida o voto de pesar pelo falecimento do Sr. José Balbino Vieira, da 

Freguesia de Rio Caldo, que foi também, Presidente da delegação da CVP de Rio Caldo. 

De seguida, auxiliado por uma apresentação digital procedeu à apresentação exaustiva 

dos projetos que integram a Revisão aos Documentos Previsionais para o ano de 2020, 

constante da ordem de trabalhos. ------------------------------------------------------------------  

De seguida passou a palavra à Sra. Dra. Ana Araújo para esclarecer sobre os assuntos do 

seu pelouro. Assim disse: ---------------------------------------------------------------------------  

“No que diz respeito aos Caminhos de São Bento da Porta Aberta, o Município de Terras 

de Bouro, ciente da importância que o turismo religioso tem para o nosso território, 

associou-se a diversas Instituições no sentido de promover os caminhos de peregrinação 

ao São Bento da Porta Aberta. O objetivo da autarquia é valorizar não só o recurso do 

turismo religioso, mas também de destacar a vertente cultural e ambiental do território.  

O Santuário do São Bento da Porta Aberta, elevado a Basílica em Março de 2015, é um 

local de culto com forte importância religiosa e turística, recebendo, por ano, mais de 

600 mil turistas, oriundos dos quatro cantos do mundo. Face a isso, a CIM Cávado 

formalizou uma candidatura ao programa INTERREG Espanha-Portugal (POCTEP), 

que viu aprovada, a qual permitiu o desenvolvimento de uma imagem de marca dos 

caminhos e várias soluções de sinalética direcional, em painéis informativos a 

implementar nos caminhos identificados. --------------------------------------------------------  

A candidatura tem como entidades parceiras o Arciprestado e Braga, a Irmandade de 

São Bento da Porta Aberta, a Região de Turismo Porto Norte e a GNR – Comando 

Territorial de Braga. Este projeto foi desenvolvido em estreita colaboração com os 6 

municípios do Cávado e com a Irmandade de São Bento da Porta Aberta. -----------------  

A implementação está assente na definição de um caminho principal que unisse o 

território do Cávado, com origem em Esposende até São Bento da Porta Aberta, com 

cerca de 70 km e 3 trajetos variantes, num total de cerca de 120 km de caminhos. -------  

No dia 6 de Maio os funcionários do Município foram levantar a sinalética às instalações 

da CIM Cávado e, neste momento, estamos na fase de implementação, nomeadamente no 

que diz respeito à colocação da sinalética no terreno para apoiar os peregrinos. É muito 

importante assegurar a segurança dos remeiros que se deslocam ao Santuário, criando 

uma rede de caminhos, com o objetivo de sinalizar, limpar e desobstruir. -----------------  

Relativamente aos transportes, devido ao Estado de Emergência os operadores deixaram 

de circular e desde o dia 31 Março que o Município contratou linhas de transportes de 

emergência, que são: ligação Moimenta – Braga; Gerês – Braga (passando por Rio 

Caldo e Valdozende) e a linha interna, do Gerês até Moimenta. -----------------------------  

Uma vez que os operadores ainda não retomaram a atividade dita normal, a intenção do 

Município é alargar estas linhas a todas as freguesias, nem que seja duas ou três vezes 

por semana. Este trabalho está a ser articulado com a Autoridade Intermunicipal de 

Transportes do Cávado – AIT. ---------------------------------------------------------------------  

No que concerne à Educação: ---------------------------------------------------------------------  
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As aulas presenciais do 11º e 12º ano do ensino regular retomaram no dia 18 de maio. 

O transporte dos alunos do 11º A, 11º B e 12º A do Agrupamento de Escolas de Terras 

de Bouro está a ser assegurado na íntegra pela frota de veículos da Câmara Municipal 

de Terras de Bouro. ----------------------------------------------------------------------------------  

O Município até poderia usar as linhas de emergência para transportar alguns alunos, 

à semelhança de outros municípios vizinhos, mas optou por assegurar transporte só com 

frota da camara, de modo a que os nossos alunos se sintam mais seguros. 

Todas as Regras e Orientações do Governo e da DGS estão a ser cumpridas, acautelando 

a ocupação máxima de 2/3 do transporte, o cumprimento do intervalo e da distância de 

segurança entre passageiros, o uso obrigatório de máscara durante o transporte e o uso 

de gel desinfetante à entrada e saída das viaturas. Após cada viagem procede-se à 

descontaminação da viatura. -----------------------------------------------------------------------  

O plano de transporte foi elaborado tendo por base o horário escolar definido e enviado 

pela direção do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, que optou por estabelecer 

aulas só no período da manhã, para evitar abrir a cantina. O bufete também estará 

fechado. Os Senhores professores também tem orientações do Sr. Diretor para deixarem 

os alunos usar o wc no período da aula, de modo a evitar aglomerado no intervalo. ----  

A autarquia também ofereceu termómetros infravermelhos ao Agrupamento de Escolas 

para controlar a temperatura, no intuito de serem acauteladas as medidas de prevenção 

face ao período pandémico que vivemos. A oferta dirigiu-se especificamente aos alunos 

do 11º e 12º ano e, a contar com o reinício do pré-escolar a partir de 1 de junho, aos 

Jardins-de-Infância de Moimenta, Chorense, Carvalheira, Rio Caldo e Vila do Gerês. -  

No dia 18 de maio fui receber os alunos, a todos foi medida a temperatura e tudo 

decorreu dentro da normalidade.” ----------------------------------------------------------------  

Retomando a palavra, o Senhor Presidente acrescentou que ao nível da Autoridade de 

Transportes do Cávado, estão a ser preparadas novas linhas para Brufe, para Carvalheira, 

para o Campo do Gerês, para a Ermida e uma nova linha de Valdosende à Vila de Terras 

de Bouro, passando por Santa Isabel do Monte.  ------------------------------------------------  

Por fim, informou que solicitou informação ao ACES sobre a reabertura da extensão de 

saúde de Rio Caldo, aguardando-se a respetiva resposta.  -------------------------------------  

De seguida o senhor Presidente questionou se algum dos senhores vereadores desejava 

usar da palavra. ---------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o senhor vereador, Dr. Paulo Sousa, para referir que relativamente à 

suposta mentira publicada na página do TBNP na rede social Facebook referida pelo Sr. 

Presidente da Câmara na última reunião que tinha que ver com a eventual rejeição dos 

pontos 2 e 3, que tal publicação não refere que aquelas propostas foram rejeitadas.  ------  

Retomou a palavra o senhor Presidente para referir que a publicação refere o seguinte: 

“As propostas 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 e 9, foram todas "REJEITADAS" com os votos contra de 

todo o executivo em permanência”, acrescentando que tal não corresponde à verdade.  --  

Retomando a palavra e após consulta da publicação reconheceu que efetivamente existe 

um lapso na publicação.  ----------------------------------------------------------------------------  
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De seguida referiu-se à questão da dedução familiar do IMI questionando o que se passou 

com o carregamento da informação no Portal da Finanças, uma vez que a dedução foi 

aprovada pela Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o Sr. Chefe da DAF para confirmar que efetivamente houve um lapso 

seu na comunicação dos dados à AT, não tendo sido carregados os dados relativos à 

dedução familiar do IMI. Entretanto, disse ainda, foi contactada a Direção-Geral da 

Autoridade Tributária para resolução da questão, aguardando-se resposta. -----------------  

Usando da palavra o senhor Presidente acrescentou que logo que se detetou o lapso, se 

entrou em contacto com a DGAT e que a resolução da questão estará para breve. Trata-

se de um lapso que não trará qualquer prejuízo para os munícipes uma vez que existe a 

garantia que será resolvido.  ------------------------------------------------------------------------  

Retomando a palavra, o Sr. Dr. Paulo Sousa questionou sobre o desenvolvimento do 

trabalho do Prof. Fernando Cosme.  ---------------------------------------------------------------  

Relativamente ao CLDS-4 Geira questionou qual a sua composição e o local de 

funcionamento.  --------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida referiu-se a um caminho no Lugar de Padrós, da freguesia de Chamoim, que 

foi obstruído, com trabalhos realizados pela própria Câmara, impossibilitando o acesso 

ao baldio, questionando se existe algum desenvolvimento relativamente à resolução desta 

questão.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Seguidamente referiu-se a uma trabalhadora do Município que por diversas vezes 

solicitou a colocação na área social. Porque é que a Dra. Rute Martins nunca foi colocada 

na área social? Questionou.  ------------------------------------------------------------------------  

Por fim, deixou um elogio a parte dos projetos que integrarão o Plano de Investimentos 

através da revisão que se encontra na ordem de trabalhos, ressalvando que para os lugares 

das freguesias teria projetos diferentes. Referiu ainda que a verba aprovada para a 

requalificação do Bairro da EDP em Valdosende é irrisória. ----------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente esclareceu que a verba que se encontra no 

projeto do Bairro da EDP era a verba disponível ao nível do PARU. Esta verba poderá 

ser reforçada em face da boa execução dos projetos do PARU que tem uma verba cativa 

de 7,5% e que servirá para reforçar este projeto. No entanto a aprovação deste projeto, 

apesar da verba diminuta, revelou-se importante porque permite o recurso à linha BEI 

para financiamento até 50% do valor do projeto. Disse ainda que se trata de um projeto 

que tem que ser concluído sob pena do mesmo se arrastar nos Planos de Investimentos da 

Câmara Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------  

De seguida elencou mais projetos de investimento a submeter a financiamento 

comunitário, como sejam: a requalificação de Centro Interpretativo do Garrano; a 

recuperação de diversas zonas de lazer; a reconversão do antigo Stand de Tiro; os arranjos 

exteriores do Centro Interpretativo da Serra Amarela; a promoção da Geira a património 

da UESCO, processo no qual se encontra envolvido o Prof. Fernando Cosme; ou a 

implementação de um novo trilho.  ----------------------------------------------------------------  
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Relativamente ao processo da Ecovia de Souto a DOMAS está a ajustar o projeto ao valor 

existente para efeito de lançamento do concurso. -----------------------------------------------  

Quanto ao CLDS-4 Geira informou que solicitará à ATAHCA a constituição da unidade 

e posteriormente fornecerá ao senhor vereador. O local de funcionamento é nas 

instalações do Bombeiros Voluntários de Terras de Bouro, disse. ---------------------------  

Relativamente ao caminho de Padrós, informou que se trata de uma intervenção da 

responsabilidade da Junta de Freguesia, tendo esta câmara municipal apoiado aquela 

intervenção, nomeadamente para a remoção de um penedo ali existente.  ------------------  

Quanto à Dra. Rute Martins informou que a mesma fez um pedido de mobilidade para o 

serviço de ação social que foi indeferido. Entretanto foram-lhe propostas outras tarefas, 

nomeadamente ao nível do trilhos pedestres, situação com a qual manifestou 

contentamento e chegou a desenvolver tarefas naquele âmbito. Entretanto, decidiu não 

colaborar mais naquelas tarefas, sendo que a partir desse momento o senhor Presidente 

não estabeleceu qualquer outro contacto com a trabalhadora, que, inclusive, se encontra 

de baixa há alguma tempo.  -------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra a Sra. Dra. Ana Genoveva Araújo para informar que, por altura do pedido 

de mobilidade da Sra. Dra. Rute Rodrigues, consultou verbalmente o Dr. Paulo Antunes, 

Chefe da DAF, para aferir da existência de vaga na ação social, tendo este respondido 

negativamente. Presente na reunião, o Dr. Paulo Antunes confirmou aquela informação. 

Mais disse que escreveu no seu despacho que apesar disso não se opunha a que a Dra. 

Rute fosse para a ação social e que era a favor de lhe dar uma oportunidade.  -------------  

Por fim o senhor Presidente informou que a próxima Assembleia Municipal se realizará 

no próximo dia 29 de maio, pelas 20:30 horas. --------------------------------------------------  

De seguida questionou se mais alguém desejava usar da palavra, o que não se verificou.   

Sendo onze horas e nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente da Câmara Municipal 

deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei.  ----------------------------------------------------------------  


